

Enero 2020

Martes 14

11:30h-12,40h Taller RCP impartido por alumnos de Cuidados Auxiliares de Enfermería

12:40h-13,50h Charla "importancia de la donación de la médula ósea" por la Asociación para la Donación de Médula Ósea de Extremadura (ADMO)

18,30h-19,30h Charla "importancia de la donación de médula osea" por la Asociación para la Donación de Médula Ósea de Extremadura (ADMO)

Miércoles 15

10,20h-11,00h Taller prueba Skills 41 Atención sociosanitaria Lugar: Aula de Cuidados Auxiliares de Enfermería por Luisa Rodríguez Mostazo

11:30 h -12,30h Charla "La investigación médico legal de la Muerte. Casos forenses" por Félix Sánchez Ugena

12,40h-13,50h Charla "competición skills promoviendo destrezas, ampliando horizontes" por Luisa Rodríguez Mostazo

Jueves 16

12:40h-13,50 h Charla "El laboratorio de diagnóstico clínico" por José Joaquín Morales Lomas

17:20h-18,15h Taller RCP impartido por alumnos de Cuidados Auxiliares de Enfermería

"VI JORNADAS DE DIVULGACIÓN SANITARIA"

Un año más el Departamento de Sanitaria del IES Castelar organiza sus Jornadas de Divulgación Sanitaria. Los objetivos de las mismas son por un lado, dar a conocer entre nuestros alumnos ciertos aspectos adicionales relacionadas con el ámbito de la salud y de la formación profesional relacionada con el mismo. Además de ello, se pretende fomentar entre los estudiantes de los diferentes ciclos formativos de la familia profesional que se imparten en nuestro instituto, un marco común para compartir inquietudes y experiencias tanto con profesionales del ramo como con el resto de la comunidad educativa del centro.

Organiza :

**Departamento de Sanitaria
I.E.S. Castelar (BADAJOZ)**

Curso 2019-2020



Lugar de celebración:

Salón de Actos del IES Castelar
C/ Ramón y Cajal, 2
06001-Badajoz
Tlf.: 924.01.34.96 – 924.01.34.98-99
Fax: 924.01.35.00

VI JORNADAS DE DIVULGACIÓN SANITARIA



DEL 14 AL 16 DE ENERO DE 2020

IES CASTELAR

**ORGANIZA:
DEPARTAMENTO DE SANITARIA**



Asociación para la donación de médula ósea de Extremadura (ADMO)

Importancia de la donación de la médula ósea

La Asociación para la Donación de Médula Ósea de Extremadura (ADMO) inicia su camino en el año 1996 con el principal objetivo de promover y concienciar sobre importancia que tiene la donación de progenitores hematopoyéticos (médula ósea y sangre del cordón umbilical) para salvar vidas y apoyar a familiares y pacientes diagnosticados de una enfermedad oncohematológica (leucemia, mieloma, linfoma, aplasia, etc.). A día de hoy ADMO se sitúa como asociación de referencia en este ámbito para los 11 Hospitales de Extremadura.



Félix Sánchez Ugena

La investigación Médico Legal de la muerte. Casos Forenses.

La medicina forense, también llamada medicina legal, jurisprudencia médica o medicina judicial, es la rama de la medicina que aplica todos los conocimientos médicos y biológicos necesarios para la resolución de los problemas que plantea el Derecho. El médico forense auxilia a jueces y tribunales en la administración de justicia, determinando el origen de las lesiones sufridas por un herido o la causa de la muerte mediante el examen de un cadáver.

A través de la charla conoceremos algunas peculiaridades de la profesión.

Félix Sánchez Ugena es Médico Forense, especialista en Medicina Legal y Jefe de Servicio de Patología del Instituto de Medicina Legal de Badajoz.



CICLO DE CONFERENCIAS

Luisa Rodríguez Mostazo

Competición skills: promoviendo destrezas, ampliando horizontes

Las competiciones de destrezas Skills tienen por objetivo estimular a los jóvenes estudiantes, profesores y empresas y ser un instrumento divulgativo de la Formación Profesional. La competiciones Autonómicas, Nacionales, Europeas y Mundiales de Formación Profesional, tienen por objetivo estimular a los jóvenes estudiantes, profesores y empresas y ser un instrumento divulgativo de la Formación Profesional. Por otro lado, pretenden difundir información y compartir conocimiento sobre la evolución de las destrezas profesionales, fomentar la calidad, la innovación y el intercambio cultural entre competidores y expertos de todo el mundo.

A través de esta charla recorreremos la historia y el desarrollo de las 4 competiciones. La importancia de la participación en las mismas, las características que deben reunir los competidores, la estructura y desarrollo de la competición y la forma de preparar la participación para conseguir la excelencia.

Luisa Rodríguez Mostazo es Diplomada en Enfermería por la UEX, experta europea en Gestión de Calidad en el sector sanitario. Además de ello, dispone del Máster Oficial Universitario en Neuropsicobiología por la UNIR y es Experta Universitaria en investigación en Cuidados Auxiliares de Enfermería. Actualmente ejerce como profesora de Secundaria/formación profesional por la especialidad de Procedimientos Sanitarios y Asistenciales en el IES Santa Lucía del Trampal en Alcuéscar (Cáceres). Relacionado con el mundo de las competiciones Skills, hay que reseñar su papel como Tutora y experta en 3 competiciones Nacionales, experta en dos competiciones Europeas y una mundial, Jefa de Expertos Adjunta en una competición Europea así como Coordinadora Nacional en dos Competiciones Nacionales, todo ello en el Skills 41 "Atención sociosanitaria y Cuidados Auxiliares de Enfermería".



José Joaquín Morales Lomas

El Laboratorio de Análisis Clínico.

El servicio de análisis clínicos es un pilar fundamental sobre el que se sustenta la práctica médica. Debidos a los avances técnicos y científicos, los análisis clínicos han experimentado una revolución notable en los últimos años, lo que se ha traducido en una automatización integral del proceso de análisis clínico con el consecuente cambio de las competencias necesarias a adquirir por parte de los profesionales que ejercen en un servicio de estas características.

Con esta interesante charla conoceremos los aspectos más relevantes del entorno profesional del servicio del Servicio de Análisis Clínico de un centro sanitario tipo.

Jose Joaquin Morales Lomas. Licenciado en Farmacia por la Universidad de Granada. Facultativo Especialista de Área en Análisis Clínicos en el Hospital Universitario de Badajoz. Diplomado en Sanidad por la Escuela Nacional de Sanidad y Diplomado en Calidad y Acreditación de Instituciones Sanitarias por la Escuela de Ciencias de la Salud de Extremadura. Diplomado en Estudios Avanzados por la Universidad de Extremadura.

